

El Futuro en su

HABITAT



VIII CONGRESO AMFE
Asociación Mexicana de Finanzas
ACAPULCO 2017
4 Y 5 DE MAYO
PROFES. FRENDO, AMENDO, IMPEREN.
ACAPULCO, GRO.
Magno Evento de Financiamiento
Especializado en México

ECONOMÍA

FINANZAS

NEGOCIOS

Año 11

No. 127

Abril de 2017

Riesgos para el liberalismo económico

Búsquenos el primer miércoles de cada mes en El Economista y en www.habitatmx.com

• Gobierno y banca vs populismo

• Convenio Infonavit - ONU Hábitat

• Fovissste libera créditos

HÁBITAT  **TURÍSTICO: México, destino de clase mundial**



PREPARATORIA, CCH, 13 LICENCIATURAS, 11 POSGRADOS Y UN DOCTORADO
Ciclos anuales, semestrales y cuatrimestrales



LOS QUEPIRUFOS NO HACEN LOS HACEMOS
SÉ UNILA

Sur (55) 9171 9670
Roma (55) 3640 0870

Cuernavaca (777) 160 1020 al 49
Cuautla (735) 352 4697


UnilaEduMx
www.unila.edu.mx

HABITAT
127 | ABRIL DE 2017



VIVIENDA

Rostro urbano de México sin filtros 4
FOVISSSTE libera 30,000 créditos hipotecarios 5
Certidumbre a la inversión y al consumo 6



ECONOMÍA

México saldría del TLCAN: Videgaray 8



EDUCACION

Del olvido al aprender aprendiendo, el nuevo modelo educativo 12



TURISMO

México se consolida como destino de clase mundial 14



Política GLOBAL

Juan Barrera Barrera

Alemania: Martin Schulz candidato socialdemócrata

Liderazgo renovado y defensor del europeísmo

La actual situación de la socialdemocracia en Europa es una de las más críticas de su historia que data desde hace ya varios lustros. Los partidos que albergan esa histórica ideología han ido de tumbo en tumbo en las elecciones, dando paso al avance de las derechas extremas y al populismo xenofóbico que amenaza la estabilidad de la región.

Para fortuna de esta centenaria formación política y seguramente para toda Europa, la candidatura de Martin Schulz a canciller de Alemania por el Partido Social Demócrata (PSD), le viene como una bocanada de aire fresco en estos momentos de crisis de credibilidad y de incertidumbre política de la centro-izquierda alemana y europea.

El fin de semana Berlín se vistió de fiesta y no era para menos: la socialdemocracia anunciaba su retorno a la arena política con fuerza real para disputarle el poder a la actual mandataria alemana, la poderosa y casi invencible Ángela Merkel de la Democracia Cristiana de centro-derecha, y lideresa indiscutible de Europa.

El ex presidente del Parlamento Europeo obtuvo un doble triunfo: fue elegido Secretario General del partido (por unanimidad con el ciento por ciento de los votos válidos) y la candidatura a canciller para las elecciones de septiembre. Venció a Sigmar Gabriel, ministro de Economía y vicecanciller en el gobierno de Merkel (el Partido Socialdemócrata forma parte de la gran coalición del gobierno germano desde hace cuatro años) y líder del partido.

Schulz representa un liderazgo renovado

Schulz, el vendedor de libros que no terminó la secundaria, no pertenece a la élite política tradicional repudiada, tiene una personalidad política propia y autoridad moral para cuestionar tanto las desviaciones de su propio partido como las políticas públicas de los últimos 12 años de su contrincante política y a los populistas antiinmigración, agrupados en la ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD).

El ex alcalde de Würselen, una población pequeña y defensor del europeísmo, representa un renovado liderazgo socialdemócrata que sabe conectar con la ciudadanía porque ha demostrado ser un político con sensibilidad social, por ello su discurso gira en torno a la justicia social que desde la tribuna del Parlamento Europeo siempre defendió cuando se discutían los recortes al presupuesto de los países de la Unión Europea.

Martin Schulz es un candidato socialdemócrata único en la convulsa Europa y una real alternativa para Alemania. Cuando parecía que Ángela Merkel no tendría mayores problemas en el camino a su cuarta reelección y que enfrentaría un posible contrincante de bajo perfil como Sigmar Gabriel, la figura del ex presidente del Parlamento Europeo llega como lluvia de primavera para una socialdemocracia alemana débil y desmoralizada. 



PUNTALES
Agustín Vargas

avargas@habitatmx.com

Un fantasma en la 80 Convención Bancaria

Un fantasma recorrió y estuvo presente durante los trabajos de la 80 Convención Bancaria, que recién se llevó a cabo en Acapulco.

Todos hablaron de él, unos (la mayoría) sin mencionar su nombre y otros se refirieron a él con nombre y apellido: **Andrés Manuel López Obrador**, presidente nacional del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

La insistencia de las menciones del líder político, quien por tercera ocasión intentará ocupar la Presidencia de la República en las elecciones del 2018, fue porque el tema de la convención se refirió precisamente al tema del populismo contra el liberalismo, teoría que desde siempre ha criticado el tabasqueño y la ha adoptado como lema de su eterna campaña electoral.

Y es que partido gobernante del presidente de México **Enrique Peña Nieto**, (PRI), que por ley no puede buscar la reelección, encarará la presión de un candidato populista de la oposición, **Andrés Manuel López Obrador**, quien está a la cabeza en las primeras encuestas antes de la votación de julio de 2018.

Trabajaremos de la mano con quien llegue a la presidencia de la República, sea del partido que sea o del color que sea, pero lo haremos de una forma institucional, porque nosotros, la **Asociación de Bancos de México (ABM)**, somos una institución, dijo **Luis Robles Miaja**, previó a dejar la presidencia de ese organismo empresarial que agrupa a todas las instituciones bancarias que operan en el país.

En esta ocasión fueron tres días de convención, cuando regularmente son dos, lo que denota que esta vez sí hubo un gran entusiasmo en la ABM por organizar un evento importante de discusión y análisis económico.

Sin duda, los factores Trump y López Obrador estimularon a los banqueros para el debate desde el lema de la convención: "El dilema global: liberalismo vs populismo".

Fue una excelente oportunidad para que Peña Nieto, los funcionarios públicos del sector financiero privado y público, y los panelistas **Jaime Serra Puche**, **Carla Hills**, **Michel Wilson**, **Larry Summers** y **Colin Powell**, entre otros conferencistas, se pronunciaran en favor de la libertad comercial, económica y financiera, frente a los pronunciamientos reguladores y globalifóbicos del actual ocupante de la Casa Blanca y del que encabeza las encuestas para ocupar la próxima Presidencia de México, cada uno desde su óptica política de derecha e izquierda.

Notable fue que en esta ocasión la Secretaría de Hacienda no tomó por asalto a la convención, como lo hacía anteriormente el extitular de la dependencia, **Luis Videgaray Caso**, que en el exceso de su protagonismo, convirtió a la 78 y 79 Convención Bancaria en un evento social de miel sobre hojuelas en la relación gobierno – banqueros. 

DIRECTORIO

JUAN BARRERA BARRERA,
JOSÉ A. MEDINA, AGUSTÍN
VARGAS, GUILLERMO CORREA,
MAURICIO LAGUNA BERBER,
ENRIQUE TIRADO AGUILAR
Consejo Editorial

AGUSTÍN VARGAS
Dirección General
avargas@habitatmx.com

CLAUDIA E. ANAYA CASTRO
Dirección General Adjunta
ceanaya@habitatmx.com

MAURICIO LAGUNA BERBER
Coordinación Editorial

DIANA VARGAS RINCÓN
Editora General
dvargas@habitatmx.com

JOSÉ MA. GILÓN
MA. FERNANDA CASTRO
DAYANE RIVAS
DAVID CHÁVEZ
RAFAEL MARTÍNEZ
JUAN BARRERA
Edición y Redacción

JUAN A. ESPINOSA
Diseño Gráfico

HABITATMx
Fotografía
habitat@habitatmx.com
MARCELA P. GUIDO
Administración y Finanzas

El Futuro en su Hábitat, Publicación mensual. Editor responsable: Agustín Vargas Medina. Número del certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional de Derechos de Autor: 04-2016-052011522300-107. Número del Certificado de Licitud de Título: 14682. Número del Certificado de Licitud de Contenido: 12255. Domicilio de la publicación: Imprenta: Grupo Gráfico M30, S.A. de C.V., Pino 605, Col. Arenal, C. P. 02980, Azcapotzalco, México, D. F., Distribuidor: El Economista, Avenida Coyacoacán No. 515, Colonia Del Valle, C. P. 03100, Benito Juárez, México, D. F.

www.habitatmx.com



Publicación Certificada por la Asociación Nacional de Dictaminadores de Medios



Donde no sabes dónde termina tu casa y empieza la del vecino

Inmobiliaria
Vinte
Una vida como debería ser la vida.

vinte.com.mx



UNILA
Universidad Latina

NUEVOS MECANISMOS LEGALES Y FINANCIEROS PARA ADQUISICIÓN DE VIVIENDA

LEY DE VIVIENDA DE LA CDMX

5 ABRIL 2017 - 18:00 HORAS

PONENTES

Dip. Dunia Ludlow Deloya

Presidenta de la Comisión de Vivienda de la Asamblea Legislativa de la Cd de México, autora y promotora de la Nueva Ley de Vivienda para la Ciudad de México

Dip. Mayela Eugenia Delgadillo Barcenas

Diputada Constituyente miembro de la Comisión Redactora de la Constitución Política de la Ciudad de México

Lic. David Penchyna Grub

Director General del INFONAVIT

Dr. Luis Antonio Godina Herrera

Vocal Ejecutivo del FOVISSSTE

Dr. Edgar Nolasco Astudillo

Coord. Gral. de Estrategia y Desarrollo Institucional de la Sociedad Hipotecaria Federal

Lic. Agustín Vargas Medina

Director General de la Revista Habitat

MODERADOR

Mtro. Leopoldo Reyes Equiguas

Rector Institucional de la Universidad Latina

SEDE CAMPUS SUR

Av. Pedro Henríquez Ureña 173,
Los Reyes, 04330, CDMX



Rostro urbano de México sin filtros

Infonavit y ONU-Habitat duplicarán las localidades medidas por el Índice de Ciudades Prósperas; firman Memorandum de Entendimiento para posicionar a la vivienda como elemento central en el cumplimiento del desarrollo sostenible en nuestro país

Claudia Anaya

El Director General del Infonavit, David Penchyna Grub, y Joan Clos, Director Ejecutivo de ONU-Hábitat, firmaron el pasado 13 de marzo un Memorandum de Entendimiento, cuyo objetivo es posicionar a la vivienda como elemento central para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en México.

Además, como ninguna otra Institución a nivel mundial, el Infonavit acelerará el paso para duplicar las localidades medidas por el Índice de las Ciudades Prósperas (CPI), es decir, pasarán de 153 a 306.

“Esto no sólo refuerza nuestra posición como el país que más ciudades evalúa junto con ONU-Hábitat, sino que nos permite cubrir al 93% de la población urbana, y para lograrlo hemos extendido el CPI, particularmente en tres concentraciones urbanas: el Valle de México, Guadalajara y Monterrey”, destacó David Penchyna.

El Director General del Infonavit dijo que el Índice de Ciudades Prósperas tiene que ver precisamente con entender el rostro urbano de México sin filtros. “Los resultados que hoy entregamos a los Presidentes Municipales de 153 ciudades, que representan el 80% de la originación de crédito del Infonavit, plantean sin maquillaje ni cortapisas, cómo están desarrollándose las concentraciones urbanas en el país”.

A partir de esta realidad, continuó, y la duplicación del estudio -lo cual supone un ejercicio inédito e histórico- México tendrá mejores herramientas para analizar, planificar y tomar acciones de política pública para beneficiar a los ciudadanos a partir del desarrollo de las ciudades.

“Queda claro que como el gran catalizador del crédito, el

Infonavit no sólo tiene una historia de la cual se puede sentir profundamente orgulloso, sino una responsabilidad de cara al futuro. Lo que financiamos es más que números, impulso al PIB o desarrollo de una industria. Financiamos historias de vida, financiamos de forma agregada las nuevas ciudades, y con ello, el rostro cambiante del México urbano”.

Afirmó que de 400 ciudades medidas hasta ahora por el Índice de Ciudades Prósperas, 153 son mexicanas, es decir, el 38% del total de ciudades analizadas a nivel mundial, por lo que el Infonavit es punta de lanza.

Al respecto, Joan Clos, Director Ejecutivo de ONU-Hábitat, dijo que el objetivo del Índice de Ciudades Prósperas no es el diagnóstico en cuanto a productividad, desarrollo de infraestructura urbana, calidad de vida, equidad e inclusión social, sostenibilidad ambiental y gobernanza y legislación urbana, sino el tratamiento, las acciones que se tomen para transformar la realidad y elevar la calidad de vida y el bienestar de los ciudadanos.

Desde 2014 el Infonavit ha trabajado en conjunto con ONU-Hábitat en promover acciones y soluciones habitacionales que mejoren la calidad de vida de los mexicanos

Desde 2014 el Infonavit ha trabajado en conjunto con ONU-Hábitat en promover acciones y soluciones habitacionales que mejoren la calidad de vida de los mexicanos, y a través de la Iniciativa de las Ciudades Prósperas, ambas instituciones buscan mejorar la gestión urbana y coadyuvar a tener mejores ciudades y más productivas.

David Penchyna mencionó que el Infonavit es el instrumento de los ciudadanos para materializar el derecho a la vivienda. Destacó que a casi 45 años de historia, el Instituto está redoblando esfuerzos con acciones concretas: Ha elevado el monto máximo de crédito 70% arriba para todos los cajones salariales; la oferta de soluciones de vivienda ha sido diversificada; se ha alcanzado una solidez financiera

reconocida por todas las calificadoras internacionales, agregando valor al patrimonio de los trabajadores y cuidando cada centavo que ha sido encomendado al Instituto.

“El Infonavit está más fuerte que nunca. Estamos convencidos que hoy no sólo importa dónde financiamos vivienda, sino cómo viven nuestros acreditados, cómo interactúan entre ellos, cómo forjan ciudades. La ciudad es el espacio más democrático posible, pues nos hace más iguales y nos recuerda quiénes somos. Lo he dicho desde el primer día al frente de esta Institución y lo refrendo en un día como hoy, en el que ONU-Hábitat y el Instituto estrechan lazos en beneficio de México: La patria se construye hogar por hogar, esa es la dimensión de nuestro reto”.



FOVISSSTE libera 30,000 créditos hipotecarios

Acelera el ritmo de colocación de créditos y se garantiza la marcha del tren de la vivienda; el Fondo contribuyó a disminuir el rezago habitacional en un 2.6%

El Fondo de la Vivienda del ISSSTE (FOVISSSTE) libera 30,000 créditos hipotecarios que beneficiarán a igual número de derechohabientes, quienes podrán obtener de manera inmediata su crédito para adquirir una vivienda a partir del nuevo sistema de puntaje, con lo que se acelera el ritmo de colocación de créditos y se garantiza la marcha del tren de la vivienda.

Luis Antonio Godina Herrera, Vocal Ejecutivo del Fondo, informó que la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) fondeará dichos créditos con recursos por 12,000 millones de pesos en beneficio de maestros, maestras, médicos, enfermeras, jueces, magistrados, elementos de seguridad pública federal y jefas de familia, es decir, trabajadores al servicio del Estado.

Explicó que la liberación de estos créditos fue posible gracias a la disciplina financiera del FOVISSSTE, a la implementación del nuevo sistema de puntaje, a las negociaciones con las entidades financieras, al apoyo de las representaciones sindicales y de quienes conforman su órgano de gobierno.

Aseguró que estas acciones son resultado del compromiso del FOVISSSTE con la justicia social, en el marco de la implementación de la Política Nacional de Vivienda del Gobierno de la República, para que cada vez más familias de trabajadores puedan adquirir una casa digna.

Cabe recordar que el pasado 15 de febrero se integró la lista de prelación de los solicitantes de créditos hipotecarios a partir del



nuevo sistema de puntaje, mismo que considera criterios como la oferta y demanda regional de vivienda, los bimestres cotizados por el trabajador, el ahorro en la subcuenta de vivienda, edad y sueldo, el número de miembros de la familia del solicitante y si se es jefa de familia.

La liberación de estos créditos fue posible gracias a la disciplina financiera del FOVISSSTE

Con este esfuerzo, derechohabientes, valuadores, sofomes, notarios, los más de 2,500 desarrolladores que tienen relación con el FOVISSSTE tendrán la certeza de recursos para este año, con lo que la Política Nacional de Vivienda del Presidente Enrique Peña Nieto mantiene sus objetivos.

Rezago habitacional a la baja

Godina Herrera comentó también que en los primeros cuatro años de esta administración el organismo otorgó 336,847 créditos de vivienda a nivel nacional, es decir, 1 de cada 4 de los créditos finan-

ciados a lo largo de su historia.

Destacó que en el marco de la Política Nacional de Vivienda del Gobierno de la República, el FOVISSSTE contribuyó a disminuir el rezago habitacional en un 2.6%, lo que permitió que más familias adquirieran una casa digna.

Durante 2016, el organismo focalizó su oferta crediticia, con lo que otorgó 18,000 créditos para mujeres jefas de familia, 1,393 financiamientos para personas con discapacidad, 7,800 para elementos de las fuerzas de seguridad pública Federal y 336 para maestros de excelencia, detalló.

El FOVISSSTE continúa con su proceso de transformación para consolidarse como un importante agente dinamizador de la actividad productiva del sector vivienda, un factor de crecimiento económico y un actor relevante de las políticas públicas en favor de la justicia social.

La SHF fondeará dichos créditos con recursos por 12,000 millones de pesos

En los primeros cuatro años de la presente administración federal, dijo el Vocal Ejecutivo, la tasa acumulada de crecimiento del otorgamiento de crédito a la vivienda fue del 43%, además de que la derrama económica para este fin se incrementó en 20%.

Godina Herrera resaltó también que, debido a las quejas de diversos acreditados, desde el 9 de febrero se suspendió la operación del Programa Respaldados M, esquema crediticio que sirve para mejorar, reparar o ampliar la vivienda usada.

Al respecto, el Vocal Ejecutivo precisó que se lleva a cabo una amplia auditoría del programa, además de que se trabaja en hacer una reingeniería del mismo, con el propósito de introducir elementos de mayor competitividad, dar transparencia y el uso adecuado de sus recursos conforme a sus objetivos originales. 



Certidumbre a la inversión y al consumo

Firman Gobierno Federal y sector privado Acuerdo Nacional del Fortalecimiento a la Vivienda; se continuará atendiendo el ritmo de la demanda de casas habitación de las familias mexicanas; desarrolladores se comprometen a construir este año 400 mil viviendas

Claudia E. Anaya Castro

El pasado viernes 10 de marzo en Tecámac, Estado de México, los titulares de los organismos nacional de vivienda y los industriales del sector firmaron del Acuerdo Nacional del Fortalecimiento de la Vivienda, mismo que se suma al Acuerdo de Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar.

El establecimiento de este acuerdo reconoce la relevancia del sector vivienda como motor económico de México y tiene como objetivo brindar certidumbre a la inversión y al consumo, fomentar el empleo y continuar atendiendo el ritmo de la demanda de vivienda de las familias mexicanas, así como fortalecer la transparencia en los recursos y procesos.



La industria de la vivienda mantendrá los ritmos de construcción, inversión y empleo para continuar siendo un motor de la economía; para tal efecto, en 2017 se construirán 400 mil viviendas nuevas

Los compromisos asumidos por el sector público y privado abarcan los cuatro ejes del Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar:

1.- Proteger la economía de la familia, entre otros aspectos contempla que: no aumentarán las tasas de interés de los créditos hipotecarios que ya han sido contratados con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste).

Se fortalecerá a la vivienda como un instrumento de inclusión social y se homologarán los criterios de vivienda sustentable, por medio del uso de ecotecnologías eficientes y de bajo costo.

El Infonavit dará inicio en el mes de abril de 2017, en vez de mayo, al incremento en la capacidad de compra.

2.- Fomentar inversiones y empleo, mismo que contempla, entre otros puntos: Mantener los ritmos de construcción, inversión y empleo con la construcción de 400 mil viviendas nuevas.

Fortalecer el financiamiento a la inversión en vivienda y mantener las tasas preferenciales en financiamiento a la construcción para el desarrollo de vivienda social, por parte de Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).

Continuar con la producción de vivienda social para las familias de bajos ingresos por parte de los desarrolladores de vivienda afiliados a la Canadevi.

Iniciar el proceso de desregularización, homologación y transparencia en los trámites en las Entidades Federativas y en los Municipios, con lo cual se facilita el proceso de producción de vivienda social y actualizar los Perímetros de Contención Urbana con retroalimentación de las Cámaras del sector.

3.- Preservar la estabilidad económica: A través de la implementación de medidas de seguimiento y monitoreo de la evolución en precios de los insumos, materiales y servicios de la construcción de la vivienda, se vigilará que los incrementos no rebasen los indicadores de la inflación.

En caso de que esto ocurriese, se tomarán medidas que favorezcan la competitividad de los insumos.

4.- Seguimiento y evaluación: Se instaurará una mesa de seguimiento a los compromisos asumidos por el sector público y privado.

Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, destacó que “se trata de sumar esfuerzos en un sector que estaba en crisis y que hoy, como parte de este fortalecimiento, firmamos un acuerdo fundamental. Aun cuando hay un entorno económico adverso mantendremos compromisos para elevar la calidad de vida de las y los mexicanos”.

Ante más de 13 mil personas que se dieron cita en el Auditorio Metropolitano de Tecámac, la funcionaria destacó que como parte de estos compromisos está el llegar a la población que menos tiene o que percibe de uno a 2.6 salarios mínimos, por lo que se mantiene la meta de otorgar 130 mil subsidios este año a este sector vulnerable de la población.

“Vamos a concentrar el subsidio en los que menos tienen y por ello mantendremos la meta de 130 mil subsidios en este año apoyando a las familias de menos recursos de México”, afirmó.

Por su parte, Carlos Medina Rodríguez, presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de

Vivienda (Canadevi), comentó que “a lo largo de los últimos cuatro años el sector vivienda ha sido un ejemplo de trabajo coordinado entre sector público y privado, con lo cual se encaminó a la industria hacia un desarrollo estratégico positivo que estamos seguros podremos continuar en el 2017”.

Durante la presentación del acuerdo, el cual fue firmado por el Presidente Enrique Peña Nieto como testigo de honor, se destacó que la coordinación interinstitucional entre la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), los Organismos Nacionales de Vivienda (Onavis) y Canadevi, permitió que en el primer trimestre del 2017 se contara con las Reglas de Operación 2017 (ROPS 2017), mismas que se dieron a conocer el 23 de enero del año en curso y que incluyen un transitorio con un presupuesto de 810 millones de pesos destinados al rescate de operaciones que se encontraban en tubería al 8 de noviembre de

2016. De igual forma se inició la inscripción de operaciones 2016 el 20 de enero de 2017, con lo cual se atendió a los derechohabientes que estaban a la espera de su crédito para vivienda nueva.

El primero de marzo arrancó el registro de nuevos folios para la obtención del subsidio

La industria de la vivienda es motor de la economía mexicana, impacta a 37 de las 42 ramas de la economía nacional



para vivienda nueva con Reglas de Operación del Programa de Acceso al Financiamiento para Soluciones Habitacionales para el ejercicio 2017.

Bancos se suman

La industria de la vivienda mantendrá los ritmos de construcción, inversión y empleo para continuar siendo un motor de la economía; para tal efecto, en 2017 se construirán 400 mil viviendas nuevas.

Se fortalecerá el financiamiento a la inversión en vivienda con más créditos y garantías. La Sociedad Hipotecaria Federal ofrecerá líneas de crédito y garantías a la construcción de vivienda por 45,000 millones de pesos, con plazos flexibles y con opción de cobertura de tasa de interés.

Adicionalmente, se otorgarán 300,000 créditos para compra de vivienda usada, ampliación o remodelación. Además, se ejecutarán cerca de 350,000 viviendas por autoconstrucción, autoproducción o producción social de vivienda asistida integrándose al parque de vivienda urbano y rural.

La banca respetará los términos y condiciones en los créditos hipotecarios contratados. Asimismo, se seguirá impulsando un mercado con amplia portabilidad para que las personas o familias puedan seguir mejorando las condiciones de sus créditos hipotecarios.

Las instituciones bancarias mantendrán una estrecha comunicación, colaboración, y coordinación con las Onavis, para seguir otorgando créditos en Cofinanciamiento y Coparticipación. Adicionalmente, se buscarán alternativas con Conavi

y SHF para atender el mercado de No Afiliados.

Se mantendrá la aportación del sector vivienda al PIB y el empleo de casi 3 millones de mexicanos. Los desarrolladores de vivienda afiliados a la Canadevi continuarán con la producción de vivienda social para las familias de bajos ingresos, y Convives aumentará el número de acciones enfocadas a familias de bajos ingresos y que no tienen acceso a la seguridad social.

La industria de la vivienda es motor de la economía mexicana, impacta a 37 de las 42 ramas de la economía nacional, genera 3 millones de empleos directos e indirectos a nivel nacional; aporta 7% al PIB y, además, conlleva una creación real de patrimonio habitacional a nivel nacional, inexistente hace algunas décadas entre las familias con menores ingresos. El sector vivienda ha tenido un crecimiento constante en los últimos tres años de aproximadamente 6%.

El acuerdo fue signado por la titular de la Sedatu, los titulares del Infonavit, David Penchyna; del Fovissste, Luis Antonio Godina; de la Conavi, Jorge Wolpert; del Insus, Jesús Alcántara; del Fonhapo, Ángel Islava; la Sociedad Hipotecaria Federal, Alberto Cano Vélez, así como los presidentes de la Conago, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido; de la Conamm, José Ramón Enriquez; la Canadevi, Carlos Medina; de la Asociación de Bancos de México, Luis Robles Miaja; de la CMIC, Gustavo Arballo Luján; la CNM, José Antonio Manzanero; la Convives, Alfonso Serrano Gómez; y la Conorevi, Octavio González Padilla.





México saldría del TLCAN: Videgaray

Sin acuerdos favorables se tomará esa determinación; no se entrará a la negociación con miedo, afirma el titular de SRE. Expertos de comercio internacional coincidieron en que surgirá una nueva versión del acuerdo comercial

Agustín Vargas

Acapulco, Gro.- Confiado en el poder de la negociación, debido al gran equipo de expertos, negociadores en materia comercial que tiene, el gobierno de México ha adoptado una postura inamovible respecto al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, y asegura defenderá la soberanía nacional, el Estado de derecho y los intereses económicos del país en la renegociación del acuerdo que se prevé hacia finales de este año.

Luis Videgaray Caso, secretario de Relaciones Exteriores que asistió a la 80 Convención Bancaria en el puerto de Acapulco, según dijo, a invitación expresa de José Antonio Meade, advirtió, sin cortapisas, que de no lograr acuerdos favorables, México estaría saliendo del TLCAN.

Por su parte, quienes fueran los arquitectos del TLCAN, reunidos también en el marco de la Convención Bancaria, se mostraron seguros que el acuerdo sobrevivirá, será negociado y habrá una versión actualizada, un TLCAN 2.0.

No obstante ello, los expertos en comercio internacional de los tres países involucrados, México, Estados Unidos y Canadá advirtieron que el proceso de la negociación será largo con vistas de ser aprobado a finales de 2018 o principios de 2019.

Hace más de dos décadas, Jaime Serra Puche, exsecretario

de Comercio y Fomento Industrial de México, Carla Hills, exrepresentante de Comercio de Estados Unidos y Michael Wilson, exsecretario de Comercio de Canadá, se dieron a la tarea de diseñar el acuerdo comercial más grande del mundo.

De nueva cuenta se reunieron, junto con el sector bancario de México, para exponer parte de sus conclusiones sobre el análisis del futuro del TLCAN y coincidieron en descartar la posibilidad de que el TLCAN sea cancelado. Por el contrario, dijeron, cada vez cobra más relevancia el hecho de que habrá una nueva versión del acuerdo.

Cancelar el TLCAN sería un grave error, porque con el acuerdo comercial Norteamérica se ha convertido en la región más competitiva del mundo. Desafortunadamente el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no se ha dado cuenta de ello, pero lo tendrá que entender, afirmaron.

Serra Puche expuso que a lo largo de la historia del TLCAN, los flujos de comercio entre la



región de Norteamérica han aumentado y no se redujeron más que cuando fue la entrada de China a la Organización Mundial de Comercio (OMC) y la quiebra de Lemman Brothers que dio origen a la crisis financiera.

Advirtió que así se verá en un futuro el periodo de la administración de Trump en la gráfica de los flujos comerciales, con éstos en aumento.

“Se verá como un ‘hipo’ en la tendencia y no será permanente”, señaló.

Sin embargo, reconoció la oportunidad de renegociar el acuerdo para que sea justo y más eficiente en donde las tres partes se obliguen a tener las mismas condiciones y reglas.

Carla Hills, exrepresentante de Comercio de los Estados Unidos y actual directora general

de Hills and Company, confió en que este acuerdo no será cancelado “porque a ninguno de los tres países nos interesa, sería una pérdida de competitividad”, dijo, pero reconoció que el proceso de un TLCAN 2.0 será largo.

“No sé cuándo la administración de Trump dará la notificación de 90 días al Congreso y luego saldrían a negociar 6 meses. Hay que tomar en cuenta que en 2018 hay elecciones presidenciales en México y en Estados Unidos en la Cámara de Representantes, así que el Congreso lo estará aprobando a finales de 2018 o principios de 2019”, señaló.

Sobre las preocupaciones de Estados Unidos, Hills dijo que versan sobre las reglas de origen y otros temas. En tanto que para Canadá, según el exsecretario de comercio Michael Wilson, son los productos agrícolas y de madera, cambios en la solución de controversias y temas de privacidad y almacenamiento de flujo de información transfronterizo.

“Nosotros sentimos que el TLCAN debe de evolucionar a partir de donde estamos ahora, pero en el lado comercial hay cuatro cosas que son de gran preocupación”, dijo Wilson.

Algunos temas económicos por las políticas estadounidenses y la falta de alineación entre la política monetaria... es lo que estamos viendo que se desarrolla entre Canadá y Estados Unidos.

Una desalineación entre las políticas monetarias entre Estados Unidos y Canadá es una

Una desalineación entre las políticas monetarias entre EU y Canadá es una reducción de los canadienses que van a Estados Unidos



reducción de los canadienses que van a Estados Unidos y alegatos potenciales de manipulación de divisas y también el impuesto transfronterizo, no sé hacia dónde va a ir, pero va a ser muy importante para nosotros.

Jaime Serra advirtió, por su parte, que no se debe eliminar ningún escenario y tampoco eliminar los detalles.

Sin acuerdos favorables, México abandonaría el TLCAN

Luis Videgaray Caso se presentó en la Convención Bancaria convocado por José Antonio Meade, titular de la SHCP, para hablar sobre las actuales negociaciones y relaciones de México con el gobierno de los Estados Unidos y advirtió que de no lograr acuer-

dos favorables, el país estaría saliendo del TLCAN.

“Si lo que está sobre la mesa es algo que no es bueno para México, México se retirará del TLCAN”, dijo el canciller Luis Videgaray

Como parte del resultado de la negociación bilateral, la cancillería mexicana considera que las conversaciones comerciales serán constructivas y la revisión al TLCAN beneficiará a los tres países involucrados, por lo que salir del tratado no es la primera decisión, sino el último recurso, dijo el funcionario mexicano.

Más aún, afirmó que México renegociará sin miedo el tratado comercial, enfrentará este reto con mucha seguridad y confianza.

Anticipó que la negociación formal del tratado iniciará a fina-



les de junio o principios de julio próximos, y que no será un proceso convencional, ni lineal, para lo cual el gobierno mexicano debe estar preparado.

Afirmó que se cuenta con un gran equipo negociador, encabezado por Ildelfonso Guajardo, por lo que confió en que habrá un resultado positivo. HAB

Liberalismo económico en riesgo ante populismo

Posiciones dogmáticas cierran espacios de libertad y participación a la ciudadanía, coincide gobierno y banqueros en la 80 Convención Bancaria

Acapulco, Gro.- La 80 Convención Bancaria, inaugurada por el Presidente Enrique Peña Nieto, causó gran expectativa entre los asistentes.

Los temas, populismo vs el liberalismo, por sí solos animaron a los convencionistas a escuchar atentos los comentarios de los panelistas, funcionarios y banqueros. Sin embargo, se esperaba un extra, el plus, por parte del mandatario durante la inauguración. En su discurso apenas esbozo un mensaje hacia el aspirante presidencial por casi 18 años, Andrés Manuel López Obrador.

Peña Nieto apenas delineó algunos comentarios sobre el avance del populismo que pone en riesgo los valores del liberalismo como el desarrollo, la prosperidad y los cambios estructurales.

“El populismo no es otra cosa, más que posiciones dogmáticas que postulan soluciones aparentemente fáciles, pero que en realidad cierran espacios de libertad y participación a la ciudadanía”.

Ante banqueros, funcionarios y representantes del sector privado, comentó que las lecciones que han dejado los episodios de populismo en el mundo es que son la mejor ruta para superar los retos de un país “es asegurando las condiciones para que cada persona pueda desarrollar todas sus capacidades”. Se esperaba la contundencia del discurso que nunca llegó.

Durante casi dos horas que duró el evento inaugural, quien

más atención captó de los presentes fue el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens.

Pero no sólo eso, fue el más aplaudido de la noche al recibir de manos de Robles Miaja, el “mazo honorario” del sector financiero, que a ningún funcionario se había dado, sólo a quienes han sido presidente de la ABM.

Pero también hubo relegados, personajes que sólo porque estuvieron en la mesa de honor o presidium, se supo de su presencia, como el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo Villarreal, quien no tuvo ninguna participación en los trabajos de la 80 Convención Bancaria, pese a que uno de los temas centrales fue el TLCAN.

Sólo fueron convidados quienes tienen que ver con el sistema financiero, aunque poco apor-

tó en este tenor la conferencia de Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores.

Antes de entregar la estafeta de la presidencia de la ABM, Luis Robles Miaja, comentó que la banca pasa por el mejor ciclo de su historia, goza de solvencia y liquidez, al tiempo que ofrece crédito a las tasas más bajas de que se tenga registro y otorgando financiamiento a todos los segmentos de familias y empresas.

Destacó que el país adoptó una política de apertura comercial y consolidó su modelo de economía de mercado, lo cual ha permitido desarrollar un enorme potencial industrial y generar una creciente clase media que ha hecho que el consumo interno sea uno de los motores más efectivos de la economía. HAB



China, beneficiaria con la cancelación del TLCAN: Summers

Acapulco, Gro.- Cancelar el TLCAN con México, como Donald Trump amenazó durante su campaña presidencial, sería una victoria significativa para China, dijo el exsecretario del Tesoro de Estados Unidos, Lawrence Summers.

Continuar con una política hostil hacia México podría conducir a la elección de un presidente de la línea de Hugo Chávez de Venezuela y China puso 65,000 de dólares detrás de ese gobierno, además se tendría una relación tensa con Estados Unidos.

Trump, quien en enero retiró a Estados Unidos del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP) que habría estrechado sus relaciones con Japón y otras economías en Asia, se ha comprometido a cancelar o renegociar el TLCAN.

Trump culpa al acuerdo, que también incluye a Canadá, de la pérdida de empleos manufactureros en Estados Unidos y el déficit comercial de la nación. También exigió que México pague un muro fronterizo para detener la inmigración indocumentada.

“No hay mayor regalo estratégico y económico que pudiéramos darle a China que Estados Unidos se retire del TLCAN”, dijo Summers. “Significaría una producción menos efectiva y eficiente en Norteamérica, lo cual sería una enorme ventaja para Asia, liderada por China”.

El calendario de Trump para renegociar el TLCAN amenaza con coincidir con un año de elecciones en México, que podría sentir el impacto económico de la incertidumbre, especialmente si el acuerdo comienza a desintegrarse.

“De hecho, es posible imaginar que si Estados Unidos sigue siendo hostil hacia México, México podría acabar con un gobierno al estilo de Hugo Chávez en Venezuela”, dijo Summers. HAB

Donde las amigas crecen como hermanas.
Porque la vida es mejor cuando se vive en comunidad.



Confianza, solidez y crecimiento constante es lo que define a Inmobiliaria Vinte. Nuestro propósito va más allá, no edificamos casas, construimos comunidades, porque sabemos que no hay nada mejor que invertir en el crecimiento de la gente y el ambiente que los rodea.

Inmobiliaria
Vinte 
Una vida como debería ser la vida.

CIAuto Verde, el primer crédito en México para autos de bajas emisiones

Este producto nace de la filosofía de negocio es una recompensa para los clientes, debido a que tiene tasas de interés más bajas y mejores condiciones de financiamiento



La protección del medio ambiente es una responsabilidad conjunta, que involucra a todos los sectores productivos, quienes deben asumir su papel en la protección al medio ambiente.

Conscientes de esto, en el año 2012, CIBanco decide conformarse como el primero banco verde de México, adoptando la sustentabilidad como eje de negocio.

Esta filosofía asume su participación en un movimiento internacional que busca crear una mayor conciencia en el uso de los recursos para impulsar hábitos de consumo más amigables con el entorno ambiental.

Para CIBanco este compromiso con la sustentabilidad incluye asumir el impacto medioambiental en los proyectos que desarrollan en un esquema de finanzas verdes, ofreciendo soluciones financieras a quienes transitan hacia una nueva forma de hacer negocios y beneficiando a aquellos que cuidan de su entorno.

Como el primer banco verde de México, en CIBanco se desarrollan productos verdes que incluyen un impacto positivo en el medio ambiente, social y económico, reduciendo así la huella ambiental. Los productos verdes premian a los clientes que tienen interés en los aspectos sustentables, ofreciéndoles beneficios que se ven reflejados en sus recursos.

Un ejemplo de uno de los daños que más afectan a nuestro entorno es la contaminación ambiental.



En los últimos años el parque vehicular ha mostrado un incremento considerable en México y es uno de los principales emisores de gases de efecto invernadero (GEI) que causan el calentamiento global.

Con el objeto de mitigar este impacto y apoyar la transición hacia el uso de vehículos energéticamente más eficientes, CIBanco lanzó al mercado, en 2012, el esquema de financiamiento "CIAuto Verde", el primer crédito en México para autos de bajas emisiones de contaminantes, beneficiado al consumidor con una tasa preferencial de 9.90%.

CIAuto Verde opera para la adquisición de autos nuevos que no generen más de 180 gr /km de partículas de monóxido de carbono.

Este producto pionero en el mercado nace de la filosofía de negocio... "quien contamina poco, merece mucho", siendo una recompensa para los clientes, debido a que un crédito verde tiene tasas

de interés más bajas y mejores condiciones de financiamiento en comparación con un crédito tradicional.

Lo anterior demuestra que los servicios financieros, incluso aquellos que no están directamente relacionados con la sustentabilidad, son una herramienta para que tanto las empresas como la sociedad puedan tener una postura proactiva y actúen en favor del cuidado del medio ambiente.

En CIBanco estamos convencidos que los mayores retos que enfrentará el crecimiento económico en el futuro inmediato, estarán ligados a la eficiencia en el uso de los recursos y de la energía. Por lo tanto, la banca debe formar parte activa del movimiento internacional contra el deterioro del planeta. Reconocemos que nuestro papel como financiadores nos otorga una oportunidad para promover una gestión ambiental eficiente y un desarrollo social responsable.



Del olvido al aprender aprendiendo, el nuevo modelo educativo

El destino político-educativo de nuestro sistema mexicano tiene las cartas de la acción en pleno juego; se trastoca abiertamente el viejo esquema de control sindical de venta y herencia de plazas, aniquilando las rutas del poder acostumbradas a la crítica feroz

Leopoldo Reyes Equiguas*

El pasado 13 de marzo el Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, presentó en Palacio Nacional el documento final o la última versión del “Modelo Educativo para la educación obligatoria”, bajo el slogan “Educar para la libertad y la creatividad”.

El texto de 216 páginas plantea cinco grandes temas o apartados que prefiguran cómo será la educación básica del siglo XXI en México; el planteamiento curricular, la escuela al centro del sistema educativo, la formación y desarrollo profesional de los maestros, inclusión y equidad y la gobernanza del sistema educativo.

Además, tiene una introducción sobre las temáticas tratadas y una conclusión llamada “Reflexiones finales: un modelo educativo para el siglo XXI”.

Hay que decir que la introducción inicia con un marco histórico de la educación en México, que se caracteriza por un marco del poder centralista e inflexible a otra propuesta que pretende reemplazar este esquema, donde las prácticas escolares por competencias quedan al centro de la propuesta.

El documento en mención reemplaza al publicado el año pasado bajo el título “El modelo educativo 2016”, (ME-2016), porque en su momento fue objeto de severas críticas de especialistas en docencia y educación, lo que motivó diversos foros y consultas que alimentaron el documento presentado el mes pasado en el Centro Histórico de la Ciudad de México.

Se indica en la introducción de una manera superficial, igual que en la primera versión, la idea de concretar dos supuestos del nuevo modelo educativo que entrará en vigor a partir del ciclo escolar 2018-2019. A saber: participación de las escuelas en la definición del currículo y efectiva gestión escolar autónoma, ambas



Hay que decir que la introducción inicia con un marco histórico de la educación en México, que se caracteriza por un marco del poder centralista e inflexible a otra propuesta que pretende reemplazar este esquema

hasta ahora son quimeras sociales.

Incluso en la revisión del texto se puede observar que el nuevo planteamiento curricular tiene una base principal en los planteamientos y observaciones de la Reforma Integral de la Educación Básica aprobada en 2011 a través del Acuerdo 592 de la SEP.

Es posible asegurar que la adaptación de teorías educativas como las de Montessori, Declory, Piaget, Ausebel, Freire o Henry Giroux, que pugnaban por una educación renovada, con una didáctica centrada en las necesidades y oportunidades del aprendizaje de los alumnos dando una gran importancia en la experiencia práctica para el dominio de los conocimientos, en una abierta crítica a la enseñanza conductista, no son contempladas en la visión que plantea la SEP como propuesta educativa para el siglo XXI.

De igual manera es posible asegurar en lo político, que ni los gobiernos panistas en doce

El destino político-educativo de nuestro sistema mexicano tiene las cartas de la acción en pleno juego y las evaluaciones llevadas a cabo por el Servicio Profesional Docente para recuperar un punto central

años ni los anteriores hicieron: enfrentarse al poder de la SNTE bajo la tutela de una poderosa líder y una CNTE beligerante que tomaba riendas no sólo de la vida educativa básica en algunos estados de la República, sino de las decisiones políticas de gobiernos en general.

El destino político-educativo de nuestro sistema mexicano tiene las cartas de la acción en pleno juego y las evaluaciones llevadas a cabo por el Servicio Profesional Docente para recuperar un punto central como la reforma de ingreso, promoción y permanencia, trastocan abiertamente el viejo esquema de control sindical de venta y herencia de plazas, aniquilando las rutas del poder acostumbradas a la crítica feroz, en este caso contra la Reforma Educativa, sin presentar otra propuesta lógica al tema y la práctica. ^{HBT}

***Rector de la Universidad Latina (UNILA)**

Comunicación Financiera

El Poder de la Información Utilízala a tu favor

- Programas de difusión en medios
- Conferencia de prensa
- Comunicados de prensa
- Entrevistas
- Publireportajes
- Relaciones con líderes de opinión
- Redes Sociales
- Análisis y seguimiento de la información
- Monitoreo de Medios
- Entrenamiento de Medios
- Desplegados
- Publicaciones diversas
- Suplementos
- Newsletters



¡ Tu Imagen a la Alza !

Comunicación Financiera es ComFin

Relaciones Públicas Especializadas, Análisis y Monitoreo de Medios

www.comfin.mx

comfin@comfin.mx

55 84 10 26

www.twitter.com/ComFin

55 74 10 19

www.facebook.com/ComFin

México se consolida como destino de clase mundial

El incremento en la captación de turistas estadounidenses lo hemos hecho en un contexto de diversificación de mercados, afirmó Enrique de la Madrid, secretario de Turismo

Claudia Anaya / Agustín Vargas

Acapulco, Gro.- Con un avance significativo en el número de visitantes extranjeros, México se posiciona como destino turístico a nivel mundial y esto ha tenido un impacto favorable en la economía nacional.

En el marco del Tianguis Turístico Acapulco 2017, que se celebró en este puerto del 27 al 30 de marzo, se dio a conocer que el sector contribuye con casi el 9% del Producto Interno Bruto (PIB) y genera 9 millones de empleos en el país.

Estas cifras, aunadas al exponencial crecimiento en el número de visitantes extranjeros que arribaron a nuestro país durante el 2016, al pasar de 23 millones de turistas internacionales a 35 millones -50% más respecto a lo observado en 2012-, consolidaron a México como un destino turístico favorito a nivel mundial.

Se prevé que durante 2017 arriben a territorio nacional entre 35 y 37 millones de viajeros extranjeros, cifra superior a la que reciben Argentina y Brasil juntos.

Al respecto, el Presidente Enrique Peña Nieto señaló: “No sólo recibimos más turistas, sino que también están entrando mayor número de divisas, y ello va a beneficiar a las familias mexicanas, a los hoteleros, a los comerciantes, a los prestadores de servicios”.

Actualmente, México ocupa la novena posición en el ranking de la Organización Mundial de Turismo (OMT), pero según Peña Nieto, seguramente avanzará un sitio en esta clasificación.

“Estamos en espera de los resultados oficiales pero esperamos que México suba un peldaño al pasar del noveno al octavo lugar”, comentó el mandatario durante la inauguración de la edición 42 del Tianguis Turístico Acapulco 2017.

La posición de nuestro país como destino turístico a nivel mundial fue confirmada por el secretario general de la Organización Mundial de



Turismo, Taleb Rifai, quien señaló que la riqueza cultural es muy apreciada por los viajeros extranjeros.

“La gente viaja a lugares porque respeta a la cultura” e hizo un llamado para que los mexicanos también seamos partícipes de esto.

“Un pueblo que no disfruta lo que tiene, que no valora lo que tiene, no puede desear ni esperar que el resto del mundo lo disfrute y lo aprecie”, señaló Rifai.

Diversificación de mercados

Enrique de la Madrid Cordero, secretario de Turismo, en compañía del gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, fue el encargado del corte de listón inaugural de la feria turística. Ahí, destacó que México ha logrado ubicarse entre las 10 primeras naciones que más turistas reciben cada año y que la actividad turística se ha constituido en la tercera fuente de ingreso de divisas netas para nuestro país.

Resaltó que el Tianguis Turístico es una importante plataforma de comercialización y promoción para nuestro país y significa un gran impulso a la actividad turística.

En 2015, los resultados colocaron a México como el noveno país más visitado del mundo, cuando en 2013 ocupábamos la posición 15 a nivel mundial.

El titular de Sectur agregó que en nuestro principal mercado, Estados Unidos, se ha conso-

Recibe México “Premio Excelencia”



A nombre del Presidente Enrique Peña Nieto, el Subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico de la Secretaría de Turismo (Sectur), Gerardo Corona González, recibió el “Premio Excelencia”, que se otorga a México, por primera vez fuera de España, por haber logrado el objetivo de posicionar a nuestro país en el octavo lugar de sitios de interés turístico a nivel mundial.

El subsecretario de la Sectur señaló que durante el actual sexenio se han recibido más distinciones que han caracterizado el avance del país en el rubro turístico, en comparación con cualquier otra administración.

“Hemos trabajado de manera transversal en fortalecer aspectos fundamentales del sector turístico como



lidad de la posición. Recordó que antes de 2013, México recibía a 14 de cada 100 turistas estadounidenses que viajaban por avión y hoy captamos 18 de cada 100, la mayor cuota de la historia.

“El incremento en la captación de turistas estadounidenses lo hemos hecho en un contexto de diversificación de mercados”, explicó.

En el recinto ferial de Mundo Imperial, donde dieron inicio las actividades de este espacio de negocios, Enrique De la Madrid dijo que en los últimos cuatro años “hemos registrado un incremento de 24% en la llegada de visitantes europeos, de 70% en la llegada de visitantes de América del Sur y hemos duplicado la llegada de visitantes asiáticos”.

Puntualizó que el mayor flujo de turistas internacionales se ha convertido en más ingresos por divisas. “En 2016 alcanzamos un nuevo máximo histórico superando los 19,000 millones de dólares” subrayó.

El titular de la Sectur, enfatizó que no sólo el turismo internacional avanza, también lo hace el turismo nacional, esto es, “los

viajes que realizan los mexicanos por el país han aumentado en su importancia y presentan también cifras históricas”.

Estos resultados se reflejan en más empleos de calidad, oportunidades de negocio, la transformación y renovación de los destinos y la conservación y la promoción del patrimonio natural y cultural de nuestro país.

De esta forma, comentó, los empleos que genera el turismo crecen a un ritmo superior al de otros sectores. En la última década, el crecimiento medio anual del empleo turístico en México fue de 2.8 por ciento, un ritmo de más de dos veces mayor al que generaron las manufacturas, el sector primario y el comercio.

En consecuencia, dijo, la balanza turística en 2016 ascendió a 9 mil 344 millones de dólares, es decir, un crecimiento anual de 22.4 por ciento.

Durante la realización del Tianguis Turístico Acapulco 2017, se llevaron a cabo cerca de 37,000 citas de negocios; 588 suites de negocios; se recibieron a 1,600 compradores de 86 países, más de 2,600 expositores y 900 empresas compradoras. 



El arribo de visitantes extranjeros generó que en cuatro años el ingreso de divisas haya crecido 53%, al pasar de 12,000 millones de dólares a casi 20,000 millones de dólares.

Los beneficios económicos del turismo deben asegurar el sustento de las familias de los trabajadores del sector

Acuerdo histórico entre sectores turístico y ambiental



Enrique de la Madrid Cordero, secretario de Turismo, presidió la firma del “Compromiso Nacional por un Turismo Sustentable para el Desarrollo”, en el que se asumen obligaciones de orden social, económico y medio-ambiental, para asegurar que las políticas públicas y las medidas legales y administrativas de la actividad turística en México, se apliquen en un entorno plenamente sustentable.

Este compromiso forma parte de la celebración de “2017, Año Internacional del Turismo Sustentable para el Desarrollo”, que fue decretado por la Organización Mundial del Turismo (OMT), así como el seguimiento a los acuerdos formulados durante la COP13 celebrada en Cancún, Quintana Roo en diciembre pasado.

México es un país con una gran riqueza natural, una amplia gama cultural y una de las más importantes economías del continente; tiene más de 11,000 kilómetros de litorales marinos y es el segundo país en el mundo con más ecosistemas.

Aquí vive el 10% de las especies con sólo 2% de la superficie del planeta; y en el 13% del territorio nacional están asentadas 181 áreas naturales protegidas.

Cuenta con 34 sitios declarados patrimonio de la humanidad y 187 zonas arqueológicas abiertas al público; posee una gastronomía declarada patrimonio intangible de la humanidad, y tiene diversos destinos turísticos, que en su conjunto aportan casi el 9% del Producto Interno Bruto.

Acompañado por Rafael Pacchiano, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), quien fungió como testigo de honor, De la Madrid Cordero convocó a los actores de la industria turística a diseñar nuevos modelos productivos en los que queden plenamente integrados los beneficios sociales para la restauración o mejora del tejido social, incluyendo aquellos de pleno respeto a la igualdad de género, el rechazo a la trata de personas y la salvaguarda laboral infantil.

Destacó que los beneficios económicos del turismo deben asegurar el sustento de las familias de los trabajadores del sector, mejorar la infraestructura no sólo de los destinos, también de las comunidades, permitir el surgimiento de negocios prósperos y formales en torno a las zonas turísticas, en armonía con la biodiversidad y el medio ambiente, y como un compromiso con las nuevas generaciones.

Mencionó los avances que ha realizado la Sectur, por ejemplo, la declaración de Zonas de Desarrollo Turístico Sustentable que establecen políticas para el desarrollo armónico y altamente benéfico de los destinos turísticos.

En este sentido, señaló que Huatulco, en Oaxaca, Los Cabos, en Baja California Sur, San Felipe en Baja California y Punta Mita, en Nayarit, están elaborando ya sus estudios respectivos para incorporarse a esta declaratoria de cuidado al medio ambiente. 



es la promoción, la conectividad, el financiamiento, la inversión, el ordenamiento urbano y la facilitación. Este es el trabajo que ha hecho que hoy México esté en un momento histórico con más de 35 millones de visitantes durante el año pasado, retomando posiciones en el ranking mundial”, recaló.

Recordó que posiblemente México alcance este año el octavo lugar a nivel mundial en la lista de naciones con mayor número de visitantes turísticos, lo que conllevará la generación de divisas importantes para el país, del orden de los 19 mil millones de dólares.

México está interconectado con los demás estados del país –dijo– y hay la coordinación para que no solamente los pueblos con gran atracción turística extranjera

salgan adelante, sino que los Pueblos Mágicos también se fortalezcan con la oferta que tienen de gastronomía, artesanías, cultura y otras virtuosas características.

Al entregar el galardón, José Carlos de Santiago, presidente de Grupo Excelencias, afirmó que se decidió entregar los premios fuera de España –siendo México el país elegido– ya que se ha ocupado el primer lugar mundial en número de galardones recibidos en los últimos cinco años.

De Santiago destacó la profesionalización del sector turístico mexicano que se ha traducido en empresas y productos turísticos de clase mundial, lo que derivó en la distinción al Presidente de México. 

Adquiera su crédito automotriz

 **CIAuto Verde**

Para autos de bajas emisiones

"Quien contamina poco, merece mucho"

9.90%*

Tasa anual fija
(más IVA)

Enganche desde el
20%
del valor del auto

Plazos que se adaptan a
sus necesidades:
**12 hasta 60
meses**



 Clbancoverde

www.cibanco.com

 @Clbancoverde

CIAuto Verde

CAT PROMEDIO 13.8% Sin IVA Informativo, fecha de cálculo 31 de Diciembre de 2016. Tasa Fija Anual del 9.90%. Para fines informativos y de comparación. Comisión por apertura del 2.75% (más IVA). *Tasa del 9.90% aplicable a un esquema de crédito de 12 meses

El Costo Anual Total (CAT) es el costo de financiamiento expresado en términos porcentuales anuales que, para fines informativos y de comparación incorpora la totalidad de los costos y gastos inherentes a los créditos que otorga la institución. Incumplir sus obligaciones le puede generar comisiones e intereses moratorios. Contratar créditos que excedan su capacidad de pago afectan su historial crediticio. El avalista obligado solidario o coacreditado responderá como obligado principal por el total del pago frente a la Institución Financiera. El crédito es otorgado en Moneda Nacional. Para mayor información llame desde la CDMX y área conurbada al teléfono 1103 1220 o de cualquier otro Estado de la República al 01 800 2524 226. Unidad Especializada de Consultas y Reclamaciones (UNE) 1103 1220 / 01 800 2524 226 atencionclientes@cibanco.com

CONDUSEF: 5340 0999 y 01 800 9998 080 www.condusef.gob.mx

Si requiere conocer la descripción, beneficios, requisitos, contacto y comisiones de nuestros productos y servicios, visite nuestra página web www.cibanco.com